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    一、企业简介 

北京老神仙电子商务有限公司是一家以自营电商为起源，整合国

内电商跨境电商的同时，逐步发展为集直播托管、店铺代运营、视频

制作、产品拍摄、短视频创意策划等全方位的内容提供商、新媒体服

务型企业。公司创始人徐曾 2019 年被阿里巴巴评选为顾问级讲师，

近年来在抖音，快手 tiktok、instagram 等新媒体平台积累了丰富的

经验，并打造出多个百万粉丝级别账号。公司延续着阿里巴巴“客户

第一、员工第二、股东第三”的原则，在业内有着良好的口碑与成绩。

该公司有一支年轻富有激情的团队，敢打敢拼，在北京、宁波、保定、

济宁多家分公司的上百位员工一直秉承着客户利益最大化的原则，为

全球伙伴提供最优质的服务。 

    二、跨境电商产教融合人才培养 

北京老神仙电子商务有限公司于 2020 年与北京劳动保障职业学

院国际商务专业就跨境电商实战性人才培养方面形成了深度的产教

融合合作机制。2020 年春季学期，公司总经理徐曾为 19 国商两个班

78 人开设了《跨境电子商务 B2C 实务》课程，把真实的跨境电商店

铺和项目引入课堂，让学生边学边做，切实提高了学生的实战技能。 

公司为学生提供了 7 个速卖通平台（主流的跨境 B2C 出口平台，

阿里巴巴旗下）的真实店铺，几十个账号，有女装店、运动服饰店、

家居用品店等。学生根据对商品的兴趣选择不同的店铺，成立团队，



共同经营店铺，徐总根据学生上架商品的质量和业绩给学生评定成绩。 

通过开展教学，发现这种人才培养有几大优势： 

    第一，课堂学习途径与行业企业零距离。这种校企深度合作模式

避免了学校教师纸上谈兵的缺陷，略过了与真实平台存在差距的软件

模拟阶段，直接进入真实平台店铺进行运营，所学技能直接有效，与

行业实践完全吻合。 

    第二，企业专家亲自授课指导。徐总既是具有丰富跨境电商实践

经验的专家，又是阿里巴巴认证的讲师，会做能讲，是不可多得的职

业院校外聘企业讲师。徐总一边教学生理论和操作，一边又能结合学

生发布产品中的问题进行讲解和点评，这种方式做到了职业教育真正

的理实一体化。 

    第三，为学生就业实习开辟了通道。在这门课上表现好的学生从

暑假开始就在企业实习了，还可以获得实习工资，在今年学生结课后

也有几名学生正式加入该公司。这段实战经历也成为学生求职简历中

的一个亮点，不少学生因此顺利进入一些电商和跨境电商企业进行实

习。 

    第四，为专业教师提供了实战的机会。今年上半年由于疫情原因，

所有课程采用线上钉钉直播教学方式，专业教师也可以在线学习或回

看徐总的授课，提高了实践教学能力。暑假期间，徐总为专业教师以

在线形式进行了为期 13 天的速卖通实战教学，老师们用真实账号发

布了产品，有的老师还实现了开单。 

   第五，促进学生自我就业认识，提高学生就业率 



    我国跨境电商人才缺口大约 450万，北京市很多跨境电商和电商

企业非常缺人，与此同时他们又招不到具有实战经验和专业对口的人

才。公司通过与我院国商专业合作，在授课及实战过程中可以发现对

跨境电商感兴趣、愿意投入并且比较有天赋的学生，就可以较早地为

公司储备人才，一定程度上解决招聘难的问题。 

    三、企业资源投入情况 

企业资源投入主要在速卖通店铺年费、经营损失以及人工指导费

用方面。一个速卖通店铺年费在 1 万元左右，7 个店铺就是 7 万元。

学生在上架商品时可能出现一些违规行为，会导致平台罚款；学生在

报价时为了开单，报价过低，还包邮，会导致店铺的损失。由于是新

店，出单量不大，损失还不算大，估计数千元。另外，学生上传大量

商品，需要徐总和企业员工监督质量，这个人力费用不好计算。总体

估计开设一门实战课程，企业资金投入 10万元左右。 

    四、问题与展望 

展望：北京老神仙电子商务有限公司徐总对教育的热爱和人才培

养的需求，2021 年将继续为 2020 级国商两个班开设《跨境电商 B2C

实务》课程，带着真实店铺账号为学生进行实战训练。未来，企业希

望与学校进一步加强校企合作与产教融合，在校内设立一个办公室，

派一名经理入驻校园，这样可以给一些对跨境电商感兴趣的学生随时

提供指导，促进学生更快地提高业务水平。校企合作第二阶段就是建

立创业工作室和第二课堂，将全班参与模式与个体强化模式结合起来。

企业还希望在校园内建立直播室等实训设施与环境，引入真实企业项



目，让学生进行直播、短视频制作等新媒体营销实战。 

问题： 

1、北京市职业院校在引企入校方面的政策不够灵活，比如在校

园内给企业提供办公场所有一定限制。引企入校在南方的职业院校中

非常普遍，是产教深度融合的体现。希望北京市能够在校企合作政策

方面能够给予更多支持和灵活性。 

2、企业在带领学生进行实战时，会产生一些成本和费用，比如

店铺年费、经营损失以及企业专家监督产品上传质量等人力成本。为

了实现校企合作双赢，建立可持续发展的合作模式，职业院校应与企

业分担一部分成本，以激励企业在产教融合方面进一步投入。希望北

京市建立健全相应的校企合作机制。 


